

# Deux existe

Petit essai philosophique

Thierry Colard

2003

## Deux existe

C'est lors d'une promenade automnale que j'ai reçu sur la tête deux petits livres d'apparence tout à fait identiques, même couverture blanche sans titre, même fil d'or reliant les pages bordées d'une couleur bleu azur et même odeur de papier frais tombé du ciel. Sans plus attendre, je les ouvris tour à tour mais pas l'ombre d'un mot écrit, pas une image, pas un froissement de page.

Au premier regard, cela ne me déranger pas. Je suis de ceux qui vénèrent les livres semblables à de vierges cahiers dont on peut disposer à souhaits. Cahier pour poèmes, cahiers pour contes et pour comptes, cahier pour théâtre, cahier pour idées, cahier pour cahier.

La fine pluie qui suivit, tirant derrière elle la nuit comme emballage, me fit rentrer, les deux livres cachés sous le manteau.

Vous allez me dire que cela semble tout à fait impossible mais je suis de ceux qui croient que si, en automne, feuilles et fruits font la

chute, pourquoi pas, même si c'est uniquement en coïncidence, pourquoi pas les livres ?

De retour à la maison, je montrai les livres à mon épouse qui me demanda si je les avais ouverts ? Evidemment ! La curiosité n'est pas une caractéristique typiquement féminine ! En outre, je lui fis part que l'absence de texte ne m'avait pas étonné.

- Quelle absence de texte ? me dit-elle en riant... Il y a des mots plein les pages et pour chacun des livres ! Regarde !

Elle me montra les livres et vrai de vrai, des mots, il y en avait. Peut-être était-ce de l'encre sympathique ou comme vous allez me le dire c'est certain, un surplus de mon imagination ou d'une scène fantastique écrite avec de l'encre sympathique. Peu importe ! Toujours est-il que nous avons là deux manuscrits identiques.

-Pas si identiques que cela ! lança mon épouse qui adore les histoires à rebondissements. Et elle ajouta :

- On pourrait croire que oui, à voir la place des mots et l'enchaînement des paragraphes mais le contenu n'est pas du tout semblable !

Elle me fit voir et nous décidâmes de lire chacun un des manuscrits puis d'inverser.

C'est ce que nous fîmes. Comme par hasard ou par coïncidence, notre lecture prit fin en même temps. Notre regard en disait long. Et vous le croirez ou pas, depuis cette lecture nous n'avons pas encore trouvé les mots pour dire.

La seule réaction qui fut tout de même essentielle fut de recopier ces manuscrits au plus vite afin d'en fixer définitivement les mots.

Prompte, saine et intelligente réaction puisque le lendemain au petit jour les deux livres avaient disparu.

Sans jouer les vaniteux ou les bénis du ciel, sans jouer les entremetteurs ou les chercheurs d'histoires faciles, l'envie de reproduire les deux textes fut dans un premier temps plus forte encore que notre envie de les comprendre.

Depuis que ce partage a commencé et depuis qu'il se poursuit, je sais simplement que mes promenades automnales ont changé.

Mais n'allez surtout pas croire que je marche la tête en l'air ! Si quelque chose doit encore me tomber dessus c'est sans attendre que je vous en ferai part même s'il s'agit d'un délestage d'oiseau.

Un mot encore avant de vous souhaiter bonne lecture. Justement, à propos de cette lecture, comme mon épouse et moi, nous avons fait une lecture simultanée des deux manuscrits, je vous invite à ne pas nécessairement commencer par celui que j'ai tout de même du appeler « premier » vu que ce fut le premier que je lus. Faites donc un choix tout à fait libre et puis libérez vous de ce choix par la lecture.

Vous dire enfin que si au bout de la lecture, vous trouvez des mots pour échanger alors n'hésitez pas et contactez-moi ! Si je suis en promenade, attendez-moi, on se fera un thé ou un café et nous laisseront naître les mots.

Premier manuscrit

## Dieu n'existe pas !

Il faudrait être tout à fait stupide pour croire en quelque existence divine. Les scientifiques ont déjà fait le tour de la question autant de fois que la terre a tourné sur elle-même ! S'ils sont certains qu'un jour notre bon soleil éclatera plongeant notre univers et la vie dans un black out complet, il ne faut tout de même pas espérer que toutes ensemble des milliers d'âmes vont se retrouver quelque part dans un endroit que plus d'un appelle le paradis et où l'éternité sera réelle.

Que dire encore de toutes les religions et de tous les siècles passés ? Que dire de ceux qui vécurent avant, pendant et après Jésus-Christ ? Que dire encore à ceux qui ont dit pourquoi Dieu n'a t'il envoyé son fils qu'une seule fois ? Evidemment, il aurait l'air malin le Christ en débarquant d'une navette spatiale et en embrassant le sol de sa bonne vieille terre !

Que dire encore des guerres de religion et des guerres sans nom ? Et tout simplement que dire à la mère qui voit la vie quitter son enfant et

à qui un prêtre dit en toute sincérité qu'il s'en va au paradis ?

Des langues ont tourné plus de sept fois sept milliards de fois dans leur bouche pour trouver une infinité d'affirmations qui se résument en une seule : Dieu n'existe pas !

Attendez voir ! Ils ont l'air malin tous les martyrs et tous les serviteurs de Dieu qui à la queue leu leu se sont imaginés entrant au paradis ou capables encore de faire des miracles post mortem. Alors, il suffirait d'être pape ou même simple curé ou besogneux moine ou encore pieuse nonnette pour entrer au paradis ?

Attendez voir ! Le hasard ou le destin seraient sans doute au service de Dieu ? Celui qui se meurt dans les têtes tordues de sa voiture ou le nouveau-né qui s'éteint dans la mort dite subite apparaissent devant Dieu dans les mêmes conditions ? Est-ce aussi dans les mêmes conditions qu'apparaissent dans leur croyance le vieil homme qui avant son dernier souffle a reçu les derniers sacrements du prêtre ou encore l'enfant abattu par accident ?

Il faut être tout de même drôlement gonflé pour dire que Dieu existe dans un monde

qui depuis sa création est passé par des milliers d'affrontements sanglants !

Il faut tout de même être un peu atteint pour oser dire que l'église d'aujourd'hui, état ultra riche s'il en est, est fidèle à l'église que le Christ proclamait il y a à peine deux mille ans !

Il faut tout de même être malade pour raconter aux enfants que ce Jésus-Christ superstar leur ouvrira les portes du paradis si leur vie est faite selon une mode standard et selon des attitudes de brebis !

Qui va un jour demander si la vie de St François d'Assise n'est pas plus exemplaire que la vie de certains des représentants de l'église qui ne savent même pas ce que faim et souffrance signifient ?

Qui va oser dire à ceux qui admirent des mère Teresa, l'abbé Pierre, sœur Emmanuelle que ce sont là des symboles illusoire d'une foi dépassée ?

Qui va un jour aller à Lourdes pour demander clairement qu'un miracle ait lieu en direct ?

Qui sera donc le provocateur de Dieu ?

Qui dressera le vrai bilan de ce qu'aura représenté la foi depuis l'an 0 à l'an à venir ?

Qui va poser un regard plus lointain en

allant soulever en chaque culture les rideaux du paraître des religions mondiales pour en faire un berceau de sagesse avant d'en faire des différences ?

Dieu n'existe pas !

La pensée que Dieu existe, existe !

Cette pensée est exactement la même pour l'homme non instruit que pour l'homme instruit.

Il en est de même pour la pensée que Dieu n'existe pas.

Pas besoin de philosopher pour cela ni de profiter de la bêtise humaine pour s'enrichir sur son dos plutôt que de l'aider. L'Eglise en est un bel exemple, elle qui s'est placée à mille lieux des vrais messages du Christ. C'est à se demander même si les hauts représentants de l'Eglise savent pertinemment bien que Dieu n'existe pas.

La pensée que Dieu existe, existe !

La pensée que Dieu n'existe pas, existe !

La mère qui voit son enfant mourir dit : Dieu n'existe pas ! Si Dieu existait, il ne permettrait pas cela !

La mère qui voit son enfant mourir dit : Dieu existe ! Sinon à quoi bon tout ça !

Mais il est des mères qui disent Dieu n'existe pas ! Mon enfant mort c'est ainsi ! C'est la vie et c'est la nature.

Il est des mères et autant d'exemples que l'on pourrait poser sur la table.

Pour sûr la nature existe et pour sûr on peut comprendre que les scientifiques ne peuvent concevoir que l'homme vienne d'Adam et Eve.

Dieu n'existe pas !

Et il faut se faire fort de voir cela avec les yeux de l'enfant.

La mère existe, la nourriture existe, le père existe et puis si la vie existe tout cela existe car il arrive parfois que beaucoup de choses n'existent pas.

Mais si on suit la vie d'un enfant jusqu'à son âge d'homme, on découvrira que les énergies, les besoins et les sentiments existent et que les comportements sont dictés par l'éducation et l'environnement ou la culture.

Et Dieu dans tout cela ? Dieu n'existe pas !

Dieu est une alèse qui rassure et ce, surtout face à la mort.

Dieu n'existe pas !

Il en est que cela n'effraye pas ! le cycle de la vie est un cycle normal et peut-être fatal mais c'est

le cycle de la vie. Rien n'appartient à Dieu que lui-même, rien n'appartient au temps que lui-même.

Dieu n'existe pas !

Qu'est-ce que cela change ?

Cela change que beaucoup de choses changent.

Fini de croire à tort et à travers, fini aussi les pouvoirs pervers des hommes de Dieu sur l'incrédulité générale.

Le monde évolue et plus il évolue plus les hommes qui croient nous donnent l'image que Dieu n'existe pas.

Le monde évolue.

Dans Dieu ne sait pas combien d'années,...dans personne ne sait combien d'années, notre monde sera vouée à de multiples croyances tournant tantôt autour du bien-être personnel, tantôt autour de la fuite d'une vie engagée et finalement simple.

Ce monde bordélique ramènera sans doute les hommes aux origines du temps, dans un chaos complet où la vie, la vraie se payera infiniment chère et où de toute façon plus personne ne croira en rien.

Alors, me direz-vous, peut-être Dieu fera t'il son ultime apparition ?

Pour faire quoi ? Eteindre la lumière et jouer aux cartes en attendant de rêver un autre monde ?

Dieu n'existe pas !

Le monde de lui-même sera parti de rien et il retournera à rien.

Nous sommes tous sur cette même ligne du temps. Ligne d'actions et de pensées, lignes de guerres et de paix, lignes de vie et de mort.

Dieu n'existe pas.

D'accord ça met un peu la pression mais est-ce que cela nous empêche réellement de vivre ?

Non ! D'ailleurs si on regarde ceux qui croient que Dieu existe, cela ne fait guère de différence !

Oui bon d'accord, si on se place du côté des croyants, on pourrait regretter de n'avoir pas pu vivre au temps du Christ.

Il est certainement plus facile de croire que Pierre, le premier pape, a eu plus facile que les autres qui ont suivi parce que lui il a tout vu et tout cru de bout en bout.

Croire en Dieu c'est aussi croire en l'histoire.

Croire à l'an 0 et même croire en l'histoire d'Abraham le premier croyant. Mais en remontant aussi loin, on pourrait croire que tout cela ne soit que légende autant que les légendes romaines ou

grecques ou encore autant que les légendes des autres cultures disparues. Les religions disparues ou les religions contemporaines ont toutes une part de mystère quand elles ne prêtent pas aussi à mille interprétations.

Dieu n'existe pas !

Cela ne signifie pas qu'il faut manquer de respect à ceux qui y croient même si souvent ils ne sont guère indulgents envers les athées qu'ils qualifient un peu vite de panthéistes.

Dieu n'existe pas et cela ne doit pas nous empêcher de dormir puisque de toute façon cela ne nous empêchera pas de mourir.

Dieu n'existe pas.

## Deuxième manuscrit

## Dieu existe !

Dieu existe puisque vous lisez ces mots en vous demandant peut-être si vraiment vous vous étiez posé la question.

Il faudrait être tout à fait stupide pour ne pas croire en quelque existence divine. Les scientifiques ont déjà fait le tour de la question autant de fois que la terre a tourné sur elle-même ! S'ils sont certains qu'un jour notre bon soleil éclatera plongeant notre univers et la vie dans un black out complet, certains d'entre eux ne peuvent imaginer qu'à l'origine de l'univers il n'y ait pas un souffle divin.

Si Dieu s'est fait homme c'est bien pour se mêler à ces hommes dont les ancêtres formaient le peuple élu. Homme pour homme, homme pour dire et homme pour entendre. Homme pour ne pas décider mais pour laisser libre, libre d'aimer, libre de penser.

Les guerres de religion et les guerres sans nom ne sont pas les guerres de Dieu. Elles sont les guerres des hommes. Comme le Christ chassa les marchands du temple, Dieu chassera sans doute ceux qui le servent mal.

A la mère qui voit la vie quitter son enfant et à qui un prêtre dit en toute sincérité qu'il s'en va au

paradis, Dieu saura que dire si la mère veut l'entendre. Dans le mystère de la vie qui nous enchante à chaque fois alors que l'acte de naître est aussi vieux que le monde, dans le mystère de la vie, il y a le mystère de Dieu.

Des langues ont tourné plus de sept fois sept milliards de fois dans leur bouche pour trouver une infinité d'affirmations qui se résument en une seule : Dieu existe !

Attendez voir ! Les vrais serviteurs de Dieu savent que Dieu est amour et partage et ils savent aussi que le paradis se prépare et se vit déjà sur terre. Il suffit de regarder un enfant vivre dans l'inconscience de son existence pour entrer pas à pas dans la conscience que rien n'est inutile ici bas.

Attendez voir ! Le hasard ou le destin sont des termes humains que Dieu laisse aux humains. Celui qui se meurt dans les têtes tordues de sa voiture ou le nouveau-né qui s'éteint dans la mort dite subite apparaissent pour Dieu dans les mêmes conditions. C'est aussi dans les mêmes conditions qu'apparaissent dans leur croyance le vieil homme qui avant son dernier souffle a reçu les derniers sacrements du prêtre ou encore l'enfant abattu par accident.

Dieu n'est pas un Dieu de science-fiction. Dieu est un dieu d'attention et d'écoute. Dieu n'a pas fait de l'homme son jouet mais son instrument en lui laissant le choix de donner sens à la vie, à sa vie.

Dieu n'a pas inventé la voiture ni la mort subite. Dieu n'a pas dit non plus qu'il était la perfection mais qu'il espérait un monde parfait en amour et en affection.

Il faut être tout de même drôlement gonflé pour dire que Dieu existe dans un monde qui depuis sa création est passé par des milliers d'affrontements sanglants et c'est vrai mais Dieu n'a pas voulu la religion. Dieu a voulu le simple et l'homme a peut-être ce défaut de tout compliquer.

Il faut tout de même être un peu atteint pour oser dire que l'église d'aujourd'hui, état ultra riche s'il en est, est fidèle à l'église que le Christ proclamait il y a à peine deux mille ans.

Personne n'a dit que Dieu approuvait ! Il est d'ailleurs des hommes et des femmes qui sans cesse reprennent le vrai message du Christ et s'ils sont peu nombreux, il ne faut pas oublier qu'Abraham ou Jésus-Christ étaient seuls.

Il faut tout de même être malade pour raconter aux enfants que ce Jésus-Christ

superstar leur ouvrira les portes du paradis si leur vie est faite selon une mode standard et selon des attitudes de brebis. Là encore ce sont les hommes qui ont interprété le message divin selon leur recette. Dieu n'a jamais demandé qu'on évangélise les peuples par la force. Il a demandé qu'on porte la parole, sa parole mais Dieu ne force pas. Le comportement de chaque homme lui est propre. La société a créé des moules de vie certes mais personne n'est vraiment obligé de s'y contraindre. Dieu passe par d'autres voies que celles du comportement dans le matérialisme ou la conformité.

Qui va un jour demander si la vie de St François d'Assise n'est pas plus exemplaire que la vie de certains des représentants de l'église d'aujourd'hui qui ne savent même pas ce que faim et souffrance signifient ? Encore une fois Dieu répond à ceux qui se posent des questions.

L'église évolue parfois plus lentement que le cœur de certains hommes mais l'église n'est pas servie de façon unanime. Des millions de croyants se posent des questions et les réponses viennent souvent de l'exemple. Sans doute y a t'il de moins en moins d'exemple alors que la vie d'aujourd'hui appelle les hommes plus que jamais à un engagement d'amour fraternel. L'église

évoluera si les hommes évoluent dans le sens du message divin qui est vraiment simple : aimez vous les uns les autres.

Qui va oser dire à ceux qui admirent des mère Thérèse, l'abbé Pierre, sœur Emmanuelle que ce sont là des symboles illusoires d'une foi dépassée ? Non ce ne sont pas le symboles d'une fois dépassée ce sont les serviteurs de leur foi actuelle ancrée sur le message de Dieu qui demande l'amour des hommes pour les hommes.

Il viendra d'autres serviteurs qui, sans doute, devront s'engager sur des fronts différents et plus difficilement encore. Mais Dieu sait qu'il devra toujours compter sur les engagements simples autant que l'on sait qu'une fleur restera toujours une fleur ou que l'herbe sera toujours l'herbe.

Qui va un jour aller à Lourdes pour demander clairement qu'un miracle ait lieu en direct ? Un jour peut-être quelqu'un le fera mais Dieu ne se sentira pas mis à l'épreuve. C'est l'amour des hommes qui sera mis à l'épreuve. Le miracle existe, il est en toute chose et en tout geste d'amour. Dieu n'a pas voulu Lourdes ni même les miracles. D'ailleurs ceux qui vécurent avec Jésus et qui ont vu ce qu'il faisait de miraculeux n'y ont point cru. Dieu sait donc qu'il faut frapper

bien plus fort qu'en faisant de ci de là des miracles à la façon d'un magicien. Ne faut-il pas plutôt croire aux dons de ceux qui ont échangé leur amour avec celui de Dieu et qui eux, vraiment peuvent apporter réconfort et soutien à tout un chacun plongé dans la douleur physique ou morale.

Qui sera donc le provocateur de Dieu ? Chacun d'entre nous l'est à sa façon. A partir du moment où il se pose des questions mais Dieu aime les provocateurs qui vont plus loin, ceux qui partent à sa recherche.

Qui dressera le vrai bilan de ce qu'aura représenté la foi depuis l'an 0 à l'an à venir ? Chacun le fera pour lui-même avec ses propres outils qu'ils soient ceux issus de notre éducation ou ceux issus de nos recherches, de nos lectures, des récits de ceux-là qui ont engagé leur vie pour Dieu en s'engageant pour les hommes, qu'ils soient encore issus de nos échanges. Chacun sera à même de faire un bilan avant de faire son bilan.

Qui va poser un regard plus lointain en allant soulever en chaque culture les rideaux du paraître des religions mondiales pour en faire un berceau de sagesse avant d'en faire des différences ? Des hommes le font et des échanges se font grâce à ses hommes. Sans imposer une seule vérité, il est bon de se nourrir

aussi d'autres sagesses. La seule vérité est le message d'amour de Dieu. Dieu n'a pas voulu s'imposer à tous les hommes. Dieu a choisi et Dieu est patient. Son amour fait son chemin autant que nous faisons le nôtre.

Dieu existe !

La pensée que Dieu existe, existe !

Cette pensée est exactement la même pour l'homme non instruit que pour l'homme instruit.

Il en est de même pour la pensée que Dieu n'existe pas.

Pas besoin de philosopher pour cela ni de profiter de la bêtise humaine pour s'enrichir sur son dos plutôt que de l'aider. L'Eglise en est un bel exemple, elle qui s'est placée à mille lieux des vrais messages du Christ. C'est à se demander même si les hauts représentants de l'Eglise savent pertinemment bien que Dieu n'existe pas.

La pensée que Dieu existe, existe !

La pensée que Dieu n'existe pas, existe !

La preuve en est donc que Dieu sait se montrer tolérant. C'est Dieu qui nous a appris le pardon autant que la remise en question.

De même qu'il nous est parfois difficile d'expliquer avec des mots pourquoi nous n'aimons pas tel ou tel aliment, de même il nous est

souvent difficile de nous situer clairement dans l'amour de Dieu. Rien n'est jamais acquis sans effort. Dieu ne demande pas des efforts pour lui, il nous demande des efforts pour aimer l'autre. La mère qui voit son enfant mourir dit : Dieu n'existe pas ! Si Dieu existait, il ne permettrait pas cela !

La mère qui voit son enfant mourir dit : Dieu existe ! Sinon à quoi bon tout ça !

Mais il est des mères qui disent Dieu n'existe pas ! Mon enfant mort c'est ainsi ! C'est la vie et c'est la nature.

Il est des mères et autant d'exemples que l'on pourrait poser sur la table.

Pour sûr la nature existe et pour sûr on peut comprendre que les scientifiques ne peuvent concevoir que l'homme vienne d'Adam et Eve. Dieu existe ! Oui Dieu existe dans chacun de ses comportements. La vie, la mort, la nature c'est Dieu. Quant à Adam et Eve c'est l'interprétation de ceux qui cherchèrent à comprendre et qui ne possédaient pas les outils de notre temps pour comprendre.

La vie est un mystère autant que la mort est une évidence. Un bébé pleure, un bébé rit et on ne sait pas toujours la véritable raison qui l'anime.

Oui, il faut se faire fort de voir cela avec les yeux de l'enfant.

La mère existe, la nourriture existe, le père existe et puis si la vie existe tout cela existe car tout ce qui arrive existe. Ce qui n'existe pas vient souvent de l'absence, du manque ou encore de l'interdit.

Tous, nous savons que la vie n'offre pas les mêmes chances et que sur terre, nous sommes une minorité de privilégiés du monde. Croyez vous que c'était fort différent il y a deux mille ans ? Le message de Dieu frappe toujours à la même porte, celle de l'amour !

Plus que jamais Dieu existe et plus que jamais il nous faut agir.

Mais si on suit la vie d'un enfant jusqu'à son âge d'homme, on découvrira que les énergies, les besoins et les sentiments existent et que les comportements sont dictés par l'éducation et l'environnement ou la culture.

Et Dieu dans tout cela ? Dieu existe !

Dieu se place toujours à un moment ou l'autre dans notre existence aussi courte soit-elle.

Dieu nous pose des questions, Dieu ne nous demande pas des réponses immédiates mais avant tout une profonde réflexion et un engagement

fidèle à ce que nous sommes. Les petites rivières font les grands fleuves. Dieu a besoin de chacun. Il n'y a pas de mesures, de poids, de balances, il y a la matière et cette matière c'est l'amour. Aimer, aimer son prochain même un seul instant c'est déjà servir Dieu.

Dieu est une alèse qui rassure et ce, surtout face à la mort. Oh ! Dieu est bien plus que cela ! Dieu est de chaque côté. Avant, Avant d'ouvrir les yeux, avant de les fermer, en les fermant et derrière la fermeture. Dieu est dans notre conscient et notre inconscient.

Dieu existe !

Il en est que cela n'effraye pas ! le cycle de la vie est un cycle normal et peut-être fatal mais c'est le cycle de la vie. Rien n'appartient à Dieu que lui-même, rien n'appartient au temps que lui-même. Il faut tout de même aller plus loin. Nous appartenons à nous même mais nous appartenons aussi que nous le voulions ou non à l'univers autant que la plus simple des fleurs autant que le plus simple des brins d'herbe.

N'est ce pas au quotidien qu'il faut nous émerveiller de ce monde autant que de la force de l'amour ? Un seul soleil pour combien de

millions d'étoiles ? Un être unique capable de haine pour combien capables d'amour ? Un être unique capable d'amour pour combien capables de haine.

Dieu existe ! Dieu est lui aussi en attente et en marche. Il va vers l'essentiel comme nous pouvons y aller tous. L'amour universel ou qui sait ? Le paradis déjà sur terre

Dieu existe !

Qu'est-ce que cela change ?

Cela change que beaucoup de choses changent. Fini de croire à tort et à travers, fini aussi les pouvoirs pervers des hommes de Dieu sur l'incrédulité générale. Certes oui ! Parce que Dieu évolue dans un monde qui évolue. Mais si Dieu n'a jamais conféré des pouvoirs qu'à une poignée d'hommes, c'était au temps où il n'était qu'une poignée d'hommes.

Aujourd'hui, Dieu donne à chacun un formidable pouvoir : l'amour de l'autre. C'est un pouvoir tout simple et sans artifice et pourtant si difficile à utiliser.

Le monde évolue et plus il évolue plus les hommes qui croient nous donnent l'image que Dieu n'existe pas. Justement, ces hommes-là veulent d'abord donner une image avant de donner l'amour. C'est

exactement comme si croire était un état avant d'être un acte.

Le monde évolue.

Dans Dieu ne sait pas combien d'années,...dans personne ne sait combien d'années, notre monde sera voué à de multiples croyances tournant tantôt autour du bien-être personnel, tantôt autour de la fuite d'une vie engagée et finalement simple.

Ce monde bordélique ramènera sans doute les hommes aux origines du temps, dans un chaos complet où la vie, la vraie se payera infiniment chère et où de toute façon plus personne ne croira en rien.

Alors, me direz-vous, peut-être Dieu fera t'il son ultime apparition ?

Pour faire quoi ? Eteindre la lumière et jouer aux cartes en attendant de rêver un autre monde ?

Dieu existe! Le semeur aura semé et patiemment attendu la récolte car il faut bien qu'un jour ou l'autre la récolte vienne. Si le monde devient bordélique et si plus personne ne croit en rien, Dieu sera tout de même là pour la récolte. Dans notre vie, nous sommes tantôt semeur, tantôt récolteur. S'il nous arrive d'être déçu, nous repartons tout de même pour d'autres semailles avec l'espoir au cœur. Si nous sommes contents

alors peut-être, nous repartons pour semer dix fois davantage.

Le monde de lui-même sera parti de rien et il retournera à rien mais les semeurs d'amour feront récolte et Dieu partagera avec eux.

Nous sommes tous sur cette même ligne du temps. Ligne d'actions et de pensées, lignes de guerres et de paix, lignes de vie et de mort.

Dieu existe !

D'accord ça met un peu la pression mais est-ce que cela nous empêche réellement de vivre ? Non ! Mais si on regarde ceux qui croient que Dieu existe, c'est à nous de faire la différence ! Parce qu'il faut aller plus loin et croire que l'amour universel peut exister et que nous sommes une graine capable de donner beaucoup de fruits à cette formidable récolte.

A quoi bon regretter de n'avoir pas pu vivre au temps du Christ ? Notre époque est belle même si souvent bouleversée par des conflits et des problèmes de société. Alors pourquoi ne pas nous servir de cet avantage pour aider ceux qui ont besoin de notre amour et de nos gestes d'amour ?

Croire en Dieu c'est aussi croire en l'histoire.  
C'est surtout croire en la nôtre. Le temps d'aimer  
n'est pas un temps passé c'est un temps plus que  
présent ! Le temps d'aimer c'est un temps qui  
s'égrène et qui nous est précieusement compté.

Dieu existe !

Cela ne signifie pas qu'il faut manquer de respect  
à ceux qui ne croient pas même si souvent ils ne  
sont guère indulgents envers les croyants qu'ils  
qualifient un peu vite de simplistes. Au contraire,  
aimons les et sachons échanger avec eux.

Dans le questionnement et la recherche  
d'argumentation, dans la réflexion et le partage  
non-violent il y a de l'amour.

Dieu existe et cela ne doit pas nous empêcher de  
dormir puisque de toute façon cela ne nous  
empêchera pas de mourir.

Dieu existe et son message est clair et somme  
toute le plus sage des plus sages.

Aimons-nous les uns les autres !

D'un amour fort, simple ou même fantaisiste ! Un  
sourire fait parfois plus de bien qu'un miracle !

Un pardon d'une seconde efface parfois des  
années de souffrance. L'être aimé nous paraît  
unique au monde et à juste titre puisqu'il l'est !

N'est-ce pas dans cette formidable perspective  
d'amour universel qu'est la preuve que Dieu  
existe ?

Et puisque l'amour existe, Dieu existe !

Dieu existe !

Et la force de cet amour passe par la tolérance  
et il nous arrive d'aimer des êtres qui nous aiment  
eux aussi et qui nous disent que pour eux, Dieu  
n'existe pas.

Faut-il ne plus les aimer ? Que du contraire !

Aimons-les et admettons que les deux existent.

Deux existe. La croyance et l'incroyance et pour  
les deux : l'amour unique.

Dieu existe !